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НА ПЕРВОМ МЕСТЕ

IX научно-практическая кон-
ференция ЗАО «Спецнефте-
транс» состоится 26-29 октября 
2017 г. на базе горнолыжного 
курорта Красная Поляна.

Из дочерних обществ поступило 
43 доклада, конкурсной комисси-
ей были отобраны лучшие из них. 
По двум направлениям — «Авто-
мобильный транспорт» и «Стро-
ительство и прочее» будет пред-
ставлено 16 научно-технических 
работ 24 авторов из 13 дочерних 
обществ ЗАО «Спецнефтетранс».

Также в рамках IX НПК пройдут 
«круглые» столы, командообразу-
ющий тренинг, экскурсии.

КОРОТКО

Мыс Сибирский, пролив Северный, бухта Встречная
«Когалымское УТТ» обустра-
ивает производственную 
базу на самом краю земли.

«Когалымское УТТ» установило на полуострове Таймыр первое временное сооружение — пневмокаркасный ангар для техники.

Окончание на стр. 6

РЕПОРТАЖ Любой «КАПРИз» — за ваши деньги

Участок раскройки и заготов-
ки — начало всех начал. 

— Мы делаем алюминиевые ма-
шины и стальные, — ведет даль-
ше Могучий. — Алюминиевые на 
миллион дороже и материал мы 
берем только импортный.  Вот 
этот — греческий. Они, паразиты, 
умеют катать лист повышенной 
точности по толщине, ширине, 
длине.

Ясно, что кроме материала, что-
бы сделать хорошую бочку, нуж-
на качественная заготовка. Если 
заготовка неточная — емкость в 
принципе не получится. Раскрой 
элементов для будущей цистерны 
производится на автоматической Окончание на стр. 7

Директор ЗАО «Капри» А.А. Самсонов:
У завода большой опыт работы  
и потенциал.

стр. 2 стр. 4-5
стр. 8

Итоги работы
за 8 месяцев

Растут требования
заказчика

По стопам Мичурина

— Выходя на рынок ППЦ, — рассказывает Юрий Гаврилов, 
коммерческий директор ЗАО «Капри», — мы позиционировали 
себя как предприятие, которое делает бочки высокого каче-
ства и заточено под индивидуальные потребности заказчика.

Станочный
интернационал

Этой стратегии завод придер-
живается и сегодня, спустя два 
десятка лет. Металл, количество 
отсеков, оси, подвеска, запорная 
арматура, способы налива и сли-
ва, одним словом, все, — согла-
совывается на предварительном 
этапе.

— Повторяющиеся заказы встре-
чаются очень редко, — подтвержда-
ет Дмитрий Павлов, главный кон-
структор завода. — Покупатели 
часто хотят добавить какие-то ин-
дивидуальные опции, и задача кон-
структорского отдела — учесть эти 
пожелания.

Тут-то и родилось название для 
репортажа.

В 2017 г. питерский завод вошел 
в структуру Группы «Спецнефте-
транс». «Капри» — это сокращен-
но от «Компания автоприцепов». 

Офис «Капри» находится в Пите-
ре (что удобно для заказчиков, ко-
торые едут со всей России), а сам 
завод располагается за КАДом.

Поселок Павлово Ленинград-
ской области. Цеха предприятия 
компактно встали на самой стрел-
ке Невы и Мги. На проходной го-
стей встречают выстроившиеся во 
всей красе уже готовые полупри-
цепы. Но нас интересует не толь-
ко конечный продукт, но и вся 
производственная цепочка.

— Вот это — 40-кубовая боч-
ка, их у нас берет Красноярский 
край, — начинает «экскурсию» 
А. Могучий, заместитель директо-
ра. Андрей Викторович отрабо-
тал на заводе почти двадцать лет, 
и, кажется, знает все не только о 
производстве, но и о заказчиках. 
— Они дизель таскают в Якутию 

по автозимникам. Это 1 700 км 
только в одну сторону! Да он пока 
доедет, половину сожжет!!! Но, 
по-другому, никак! Нет, эту стра-
ну никто не победит!

линии плазменной резки.
— Здесь у нас собраны станки 

с ЧПУ. Это — плазма американ-
ская. Сейчас она лазером стрель-
нет. Глаза берегите, — предупреж-
дает А. Могучий и вовремя. Через 
пару минут «американец» выдает 
четыре горячих, словно со сково-
роды, кругляша — будущие крыш-
ки. — А это — гильотина бельгий-
ская, она рубит. Это — гибочный 
станок. Это — местные жители. 
Они живут в поселке, а работают 
на заводе. Здесь сохранили лицей, 
где дают рабочие специальности. 
Операторы ЧПУ — это состояние 
души, мы их бережем.

— Вот это — чешский портал, 
— к разговору подключается заме-
ститель директора по производ-
ству Р. Лисовский. Руслан Леони-
дович в этой должности с 2010 г., в 
прошлом году ушел, но со сменой 
собственника вернулся. — Сегод-
ня мы внедряем новую техноло-
гию, чтобы обечайку для будущей 
бочки одним листом замыкать, а 

не руками дорезать, как раньше. 
Это позволит избежать дополни-
тельного сварного шва. Периметр 
емкости у нас — семь метров, а 
длина рабочего стола была всего 
шесть. Вместе с чешскими това-
рищами мы удлинили его на не-
достающий метр.

1 сентября на каменистом, ры-
жем ото мха и лишайника мысе 
Сибирский вырос большой белый 
холм. С расстояния 30 кабельто-
вых он был хорошо различим с 
борта арктического танкера, оги-
бавшего Таймыр с востока. Рас-
смотрев его в бинокли, на высоко-
широтнике, шедшем из Хатанги, 
успокоились — не айсберг. Белые 
медведи приняли изменение при-
вычной картины мира за уже дав-
но ожидаемый ими дар небесной 
канцелярии, поэтому нисколько 
не удивились. Снег в сентябре в 
здешних широтах не редкость, а 
скорее, за правило.

Возвышение метрах в трехстах 
от кромки воды оказалось делом 
рук человеческих — огромный 
надувной ангар с буквами «СНТ» 
в красном квадрате. Здесь, а не 
под открытым небом, теперь бу-
дет храниться и ремонтироваться 
техника «Когалымского УТТ», 
задействованная на осваиваемом 
«ЛУКОЙЛом»  Восточно-Тай-
мырском лицензионном участке.

Именно с этой целью в конце 
августа бригада, во главе с дирек-
тором УТТ, высадилась из верто-
лета на самом берегу океана. Сам 
пневмоарочник был доставлен 
из Архангельска по Северному 
морскому пути вместе с тремя 
дополнительными   единицами 
транспорта и мехвагоном. Настоя-
щая операция по заброске и десан-

тированию за Полярным Кругом.
— Да не было это никакой опе-

рацией или экспедицией, — го-
ворит директор УТТ Е.Е. Аржан-
ников. — Сели мы вшестером в 
Когалыме в самолет, через два с 
половиной часа были в Хатанге. 
Оттуда вертолетом еще 420 км — 
пару часов, и мы на месте. 

Правда, белый медведь был. За 
те две недели он два раза прихо-
дил. Но служба безопасности ото-
гнала его обратно в море. Маялся 
по побережью туда-сюда киломе-
трах в полутора.

За год работы «Когалымского 

УТТ» на Таймыре эмпирическим 
путем выявлено, что только «трэ-
кол» способен нагнать на мишку 
жути. Больше он ничего не боит-
ся. Ни «КамАЗа», ни выстрелов. 

— Возможно, он воспринимает 
вездеход, как другого самца. Тот 
ведь такой же белый, но только 
крупнее его, значит, сильнее. По-
этому охрана каждые два часа на 
наших «трэколах» патрулирует во-
круг рабочего поселка.

Кроме трех вездеходов, на Вос-
точно-Таймырском участке у 
«Когалымского УТТ» работает 
фронтальный погрузчик, легкий 

гусеничный вездеход СМ-581 и 
«КамАЗ»-цистерна для питьевой 
воды. Вахта — шесть водителей. 

Участок, который обслужива-
ет техника УТТ, на побережье. 
Все доставляемые морским пу-
тем грузы выгружаются прямо 
на гальку. Здесь же, у причала, и 
расположился поселок на 25 чело-
век. Проживание в вагончиках по 
четыре человека. Столовая, мед-
пункт, баня, сушилка, телефон-
ная связь, — все, что необходимо. 
Смена вахты — раз в месяц.

— Мы и подбираем сюда не абы 
кого, — говорит директор, — а 

тех, кто зарекомендовал себя на 
«большой» земле, на кого можно 
положиться. И по состоянию здо-
ровья подходят. 

Производственная программа 
таймырского участка на этот год — 
36 868 машино-часов. Для одного 
из крупнейших автотранспортных 
предприятий Западной Сибири — 
это даже не капля в море. Но уча-
сток — на особом счету. В 30 км 
от лагеря «ЛУКОЙЛ» бурит свою 
первую  поисково-разведочную 
скважину на полуострове. 



  В «Усинском ТТУ» готовятся 
выйти на строительство авто-
зимника. 

Общество ведет подготовку 
к оказанию транспортных услуг 
при строительстве и содержа-
нии зимних автодорог на участке  
Ю.-Хыльчуюское и Ярейюское 
месторождений ООО «ЛУКОЙЛ- 
Коми». Протяженность участка 
составляет 147 км, производ-
ственная программа по его об-
служиванию — более 264 тыс. 
машино-часов. 

— Работы будем вести по 
субподряду, через коллег из ЗАО 
«Транс-Строй». С этой целью об-
ществом в рамках дополнитель-
ной инвестиционной программы 
закуплено 32 единицы ТС на 
сумму 186,8 млн рублей, — со-
общила заместитель директора 
«УТТУ» по экономике Л.Г. Фи-
липпишина. — Это 17 бульдозе-
ров, 13 фронтальных погрузчиков 
и два фрезерно-роторных снегоо-
чистителя «Кировец». Таким об-
разом, мы уходим от привлечения 
сторонней техники. Самый се-
рьезный парк, ключевые позиции, 
мы должны иметь свои. 

Это и дополнительные дохо-
ды, и повышение надежности, 
качества предоставляемых обще-
ством услуг, — подчеркнула Люд-
мила Георгиевна. — Поступление 
транспортных средств ожидается 
в октябре–ноябре, с выходом на 
объекты работ с первого дека-
бря. Параллельно идет работа по 
набору персонала, — предстоит 
принять на сезонную работу 110 
человек. 

Кроме этого, с ноября «УТТУ» 
приступает еще к одному круп-
ному проекту — предоставление 
транспортных услуг по трехлет-
нему тендеру АО «Архангельскге-
олдобыча», которое занимается 
разработкой крупнейшего в Ев-
ропе алмазоносного месторожде-
ния им. В.П. Гриба. До этого, об-
щество работало на территории 
ГОКа по субподряду.

  ООО «Ремспецтранс-2» про-
должает подготовку к откры-
тию сервисного цента «КамАЗ» 
в г. Усинске.

Обучение специалистов по тре-
буемым специальностям выпол-
нено на 50 %, вторая половина 
будет обучена в течение сентя-
бря. Приобретено 90 % оборудо-
вания, необходимого для откры-
тия СЦ.

После выполнения всех требо-
ваний, аттестационной комисси-
ей ПАО «КамАЗ» будет повторно 
рассмотрена заявка общества на 
присвоение статуса корпоратив-
ного сервисного центра «КамАЗ».

  Была одна, но большая. 
Станет три, но мобильных.

С первого октября в ЗАО 
«Транс-Строй» вместо одной ав-
токолонны станет три. Такое ре-
шение принято для повышения 
оперативности взаимодействия 
производственных участков и гру-
зоперевозящих мощностей обще-
ства. Разделение и закрепление 
техники произойдет по географи-
ческому принципу — за объекта-
ми выполнения работ. 

Кроме этого, с целью исполь-
зованием модуля «Управление 
производством ДСО», в составе 
производственного отдела выде-
лена группа по обработке инфор-
мации. 

Как отметил начальник плано-
во-экономического отдела обще-
ства С.В. Макаров, это освободит 
основных специалистов от рутин-
ных операций, позволит лучше 
контролировать и анализировать 
сводки о выполнении производ-
ственной программы, рациональ-
ном использовании ресурсов.

— Вячеслав Александрович, ка-
ковы показатели работы Группы 
«Спецнефтетранс» в первом полу-
годии?

— Все основные производ-
ственные показатели компанией 
выполнены. План по доходам за 
первое полугодие Группой «Спец-
нефтетранс» выполнен на 105 %, 
дополнительно получено около 
760 млн рублей. Большую часть 
дополнительных доходов дали 
автотранспортники. Прежде все-
го, хотелось бы отметить: «Пока-
чевское УТТ», которое перевы-
полнило план на 163 млн рублей, 
«Когалымское УТТ» — 149 млн 
рублей, «Нижневолжское УТТ» —  
82 млн рублей, «ПТП» — 53 млн 
рублей. На протяжении всего 
этого периода наблюдается поло-
жительная тенденция по объемам 
работ и у дорожных обществ. 

— Можно ли говорить о том, что 
тот спад, который в последние годы 
имел место в дорожном строитель-
стве, миновал?

— Рост связан с увеличением 
заказов у нефтяников и с увели-
чением финансирования строи-
тельства и реконструкции дорог в 
регионах. Примером можно при-
вести чернушинский «Дорос», ко-
торый активно взаимодействует с 
Управлением автомобильных до-
рог и транспорта Пермского края. 
Работают с муниципалитетами 
западносибирские дорожники — 
«Дорстройсервис» и «Нефтедор-
строй».

Важно, что развивая это на-
правление, мы выходим на более 
технологичный уровень: полный 
цикл работ, от разработки проек-
та, до укладки асфальтобетона и 
установки дорожных элементов, 
с применением современных ма-
териалов.

— Какая работа проводится в 
этом направлении? 

— В этом году мы активно об-
новляем парк, занятый в дорож-
но-строительной деятельности. 
В частности, с этой целью годо-
вая инвестрограмма «Усинского 
ТТУ» была увеличена более чем 
в два с половиной раза, — до 400 
млн рублей. Дополнительно при-
обретается самосвальная техника, 
бульдозеры, экскаваторы, по-
грузчики. Это связано и с ростом 
объемов дорожно-строительных 
работ в данном регионе, и заме-
щением субподрядной техники.

«Дорстройсервис» в июле под-
писал договор о приобретении 
новейшего асфальтоукладочно-
го комплекса фирмы «Wirtgen 
International» (Германия) — это 
асфальтоукладчик и четыре кат-
ка — общей стоимостью более 55 
млн рублей. Кроме этого, обще-
ство в текущем году начало при-
менять современные технологии 
производства   асфальтобетона 
с использованием полимерных 
композиций.

При этом важно понимать, ин-
вестируя в транспорт и техноло-
гии, необходимо готовить квали-

В НЕСКОЛЬКО СТРОК ЕСТЬ ПОВОД!«Спецнефтетранс»: всегда в развитии
Новая техника, технологии, активы —  залог успеха компании
О работе компании в первом полугодии и перспективах раз-
вития рассказывает заместитель генерального директора по 
производству ЗАО «Спецнефтетранс» В.А. Балаев.
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— Какая работа проводится по 
закреплению на новых рынках?

— Приведу несколько таких 
примеров. В течение первого по-
лугодия ООО «УТТ-1» удалось 
выйти на запланированные объе-
мы по договору с ООО «КАТКо-
нефть» по новому для себя виду 
деятельности — проведению ПЗР 
при гидроразрыве пласта. Под-
тянули затраты, улучшили логи-
стику, наработали компетенции. 
«Дорстройсервис»   продолжает 
поэтапное увеличение задейство-
ванного транспорта и персонала 
на Восточно-Мессояхском место-
рождении, разрабатываемом АО 
«Мессояханефтегаз».

Если говорить о других пер-
спективных проектах, то четыре 
наших западносибирских авто-
транспортных общества участву-
ют в конкурсном отборе ООО 
«Газпромнефть-Снабжение» (до-
чернее общество «Газпром неф-
ти», оказывающее услуги транс-
портной и складской логистики 
— ред.) по получению и развозу 
грузов от центров приемки по ре-
гионам деятельности компании в 
ЯНАО и ХМАО. Эти значитель-
ные дополнительные объемы ра-
бот нам интересны в части выхода 
на соседние регионы, в которых 
«Спецнефтетранс» на данный мо-
мент практически не представлен. 
Это продолжительные по срокам, 
пятилетние контракты с опцией 
продления на два года. Результаты 
отбора станут известны в конце 
сентября – начале октября, поэ-
тому, чтобы дальше говорить на 
эту тему, давайте, дождемся ре-
зультатов. 

— Какие инфраструктурные про-
екты, направленные на снижение 

затрат, повышение конкурентоспо-
собности, реализуются сегодня в 
компании?

— В обществах проводятся рабо-
ты по модернизации инженерных 
систем. В частности, завершается 
строительство блочно-модульной 
водогрейной газовой котельной 
и газопровода на производствен-
но-технической базе ООО «Усин-
ское ТТУ» в п. Верхнеколвинск. В 
новый сезон база войдет с новой 
более надежной и экономически 
выгодной теплогенерацией.

В «Когалымском УТТ» в этом 
году реализуется проект по ре-
конструкции двух автостоянок. 
Первая — на центральной базе 
общества — пример возвращения 
в оборот неиспользуемых поме-
щений. Маслосклад, который 
был выведен из эксплуатации во-
семь лет назад, переоборудован в 
стоянку под легковой транспорт 
на 30 мест с хорошей вентиляци-
ей и освещением. Вторая теплая 
площадка — на месторождении 
«Дружном». В целях снижения 
затрат, там закрыли отдельно сто-
ящий АБК, а все административ-
ные помещения сконцентрирова-
ли в здании автостоянки.

В рамках программы по улучше-
нию бытовых условий работников 
«Когалымского УТТ» в сентябре 
будет запущен в строй новый бан-
но-прачечный комбинат со сква-
жиной и системой очистки воды, 
хорошими душевыми.

Из крупных перспективных 
проектов социально-бытового на-
правления следует отметить стро-
ительство в г. Усинске общежития 
на 80 мест и столовой. В этом году 
будут проведены проектирование, 
изыскательские работы, отбор 
подрядчика. К концу следующе-
го лета новый жилой комплекс 
для работников «Транс-Строя», 
«Усинского ТТУ» и «РСТ-2» дол-
жен быть введен в строй. Стои-
мость объекта — 50 млн рублей.

Также ведутся переговоры о 
строительстве мобильной под-
базы на Имилорском месторо-
ждении, одном из крупнейших 
новых месторождений Западной 
Сибири, разрабатываемом ПАО 
«ЛУКОЙЛ». Таких проектов у 
нас еще не было. Мы планируем 
уйти от капитальной привязки 
к месту базирования, используя 
быстровозводимые конструкции. 
Нефтяники двигаются дальше, и 
мы будем идти вместе с ними. Чем 
меньше будет перегон транспор-
та, тем меньше затрат. 

— Недавно в структуру Груп-
пы «Спецнефтетранс» вошел но-
вый производственный актив  —  

К плану 8 мес. 
2017 г. (%)

За 8 мес. 2017 г. 
(факт)ПОКАЗАТеЛи

Основные показатели деятельности Группы «Спецнефтетранс»

Производственная программа по АТС (тыс.маш.-ч)
Общий объем грузоперевозок (тыс. тн)
Среднесписочное количество ТС (с учетом субподряда)
КиП по ТС, задействованным в программе в раб. дни (%)
Объем инвестпрограммы, без НДС (млн руб.)
Количество приобретенной техники (ед.)
Содержание автодорог (км)
Строительство и содержание зимних автодорог (км)
Капремонт дорог и площадок (тыс. м2)
Капстроительство дорог и кустовых площадок (тыс. м3)
Среднесписочная численность персонала (чел.)

9 375
2 416
7 295
70,4

1 282
307

11 669
1 863
1 540
4 014
11 636

103 %
128 %
100 %
101 %
76 % *
87 % *
101 %
99 %

103 %
106 %
98 %

Будем уникальны, как обычно
Роль IT-технологий в развитии автотранспортного 
бизнеса возрастает с каждым годом
Негромкая дата. На днях исполнилось 10 лет с момента нача-
ла работы по созданию единой Корпоративной информацион-
ной системы управления в ЗАО «Спецнефтетранс».

О работе по развитию автома-
тизированных систем учета и баз 
данных рассказывает замести-
тель генерального директора ЗАО 
«Спецнефтетранс» по экономике 
О.В. Филиппов:

— По итогам совещания руково-
дителей дочерних обществ компа-
нии летом 2007 г. была утверждена 
Стратегия развития транспортной 
компании «Спецнефтетранс» на 
период 2007 – 2010 гг. Целями 
политики в области информации 
были обозначены:

Организация системы 
«Автоматизированного 
управления предприятиями» 
на базе единого 
программного обеспечения.
Создание системы 
оперативного получения 
максимально полной, 
достоверной информации 
и ее обработки, 
способствующей 
принятию руководством 
компании эффективных 
управленческих решений.

1

2

Поэтому создание 22 августа 
2007 г. Информационно-техноло-
гического центра, перед сотруд-
никами которого была поставлена 
задача обобщить наработанный 
опыт и выработать предложения 
по дальнейшему развитию IT-на-
правления, стало закономерным 
решением.

Для достижения этих целей 
необходимо было произвести ре-
формацию сознания и включить в 
процесс через компьютер и соот-
ветствующий программный про-
дукт не только экономических и 
финансовых топ-менеджеров, но 
около двух тысяч специалистов и 
служащих среднего звена дочер-
них обществ компании.

Поскольку бухгалтерские служ-
бы на тот период были наиболее 
подготовлены к работе на ком-
пьютере и с цифрами, то первым 
на платформе 1С был сделан про-
дукт под бухучет. И бухгалтеры 
первыми оценили огромную эко-
номию времени и ресурсов, кото-
рую дала новая система. Это уже 
были не привычные «шахматки» 
оборотов между счетами или глав-
ная книга, которые ранее вели на 
бумаге.

Огромные пачки путевых ли-
стов в обществах на тот период 
также выписывались ручкой. Это 
влияло на выход техники, каче-
ство сведений в путевых листах и 
т.д. Поэтому вторым шагом реши-
ли сделать управление автотранс-
портом. Сегодня, наработав базу 
и совершенствуя систему, мы мо-
жем видеть финансовый результат 
по каждой единице техники. Если 
видим убытки, то начинаем разби-
раться, — в чем причина? Анали-
тика позволяет принять решение: 
либо, при подготовке к тендеру, 
повысить тариф, либо списать 
машину или заменить на аналог с 
меньшей себестоимостью или оп-
тимальной системой затрат.

После перехода на восьмерку, 
которая давала большие возмож-
ности автоматизировать произ-
водство, зашли на бюджетирова-
ние — сделали управленческий 
учет. К тому времени Группа 
«Спецнефтетранс» уже значи-
тельно выросла, а у всех об-
ществ формы отчетности были 
разные. Поэтому было принято 
совершенно логичное решение 
сделать общую, консолидиро-
ванную отчетность. И вот мы 
работаем на этой программе уже 
более пяти лет.

Создаваемая система позволила 
выявить узкие места относитель-
но запасов: мы сразу стали видеть, 
какие из материалов являются не-
ликвидами и хранятся с превыше-
нием сроков хранения. 

Когда среди видов деятельно-
сти компании появился лизинг, 
был разработан соответствующий 
модуль, в который загнали огром-
ный пласт информации: догово-
ры, расчет платежей, контроль 
над ними.

Уже в этом году переавтоматизи-
ровали модуль по инвестиционной 
деятельности и теперь компания 
имеет возможность мониторить 
исполнение инвестпрограмм в 
разрезе каждой приобретаемой 
единицы техники. Система уже 
на этапе рассмотрения позволяет 
отобрать лучшие инвестпроекты, 
помогает выбрать решение, как 
эти проекты сделать лучше.

Сейчас на доработке находится 
модуль по управлению производ-
ством в дорожных обществах. В 
нем зашито три функции управле-
ния: транспортом, материалами, 
персоналом, что позволяет пол-
ностью управлять строительным 
процессом. 

— Вы были одним из активных 
сторонников разработки и внедре-
ния этого продукта. Каким образом 
он повлиял на эффективность до-
рожно-строительной деятельности?

— Проекты КИС — сложные 
в администрировании. И то, что 
я перечислил выше всего за не-
сколько минут, на практике по-
требовало большой кропотливой 
вдумчивой работы. По большому 
счету мы этим и занимались все 
прошедшие десять лет. И сейчас 
продолжаем совершенствовать. 

«Ну-ка, все быстро работать!», 
— так здесь не получится. По-
становка задач в данной сфере 
не терпит командно-админи-
стративного метода управления. 
Нужно садиться и разбираться 
в сути проблем. И когда мы го-
ворим о модуле «Управление 
производством в ДСО», мы по-
нимаем, что для постановки 
аналитических задач, нужны 
были не только экономисты и 
программисты, а, прежде всего, 
специалисты высокого уровня 
из ПТО, из самого сердца строи-
тельного механизма.

Сегодня мы видим, что в дорож-
ных обществах, благодаря анали-
тическим возможностям модуля, 
по отдельным проектам уже нау-
чились принимать оперативные 
решения по участию в тендерах, 
оптимизировать технологию и 
производственные   процессы. 
Раньше все это было в голове одно-
го-двух человек и часто оставалось 
где-то в курилках или кабинетах 
начальства, а теперь это отражает-
ся в КИС. Пока это еще не тоталь-
но, повторю, только по отдельным 
объектам, но это уже делается.

При доводке этого продук-
та мы с заместителем директора 
ИТЦ М.Ю. Никулиным решили в 
первую очередь облегчить участь 
линейного персонала: мастеров, 
начальников участков. Потому 
что реально ими никто до этого не 
занимался, никто их не слышал. 
Для успешного решения задачи 
важно, чтобы эти люди со своей 
стороны определили, что должно 
быть в модуле. 

Эта тема была актуализирова-
на в конце июня на совещании в 
«Доросе», где напрямую началь-
никам участков задали вопро-
сы: «Управлять транспортом вам 
надо?» — Оказалось, надо! Управ-
лять материалами, чтобы видеть 
остатки? — Надо! По персоналу: 
хотите знать, кто у вас на участках 
работает? Все оказалось надо.

В очередной раз убедился: когда 
ты с людьми начинаешь разгова-
ривать, вникать в их проблемы, 
а не просто спускаешь сверху 
команды, они выныривают из 
повседневной серости, стройки, 
пыли; начинают вести себя как 
менеджеры и думать, как выстро-

ИНВЕСТИЦИИ

С.А. АлеКСАНдрОВ, 
начальник УЭиФ  
ЗАО «Спецнефтетранс»:

— Согласно утвержденной инвестиционной про-
граммы уже осуществлена поставка 194 ТС, за-
контрактовано еще 129 единиц техники. Всего бу-
дет приобретено 505 ТС на сумму около 2,1 млрд 
рублей. 

Совместно с Минпромторгом РФ компания в те-
кущем году реализует льготную программу лизинга 
автомобильной, строительно-дорожной и комму-
нальной техники. В лизинг будет приобретено 406 
единиц транспорта на общую сумму около 2 млрд 
рублей. Это выше изначально запланированного на 
этот год уровня и значительно превосходит объемы 
лизинговой программы минувшего года. Напомню, 
в 2016 г. было приобретено 357 ТС на сумму около 
1,3 млрд рублей. Благодаря этому, ожидаемая сум-
ма бюджетных субсидий составит 72,2 млн рублей. 

Из них, 63,8 млн — по колесной технике и 8,4 млн 
— по строительно-дорожной. Благодаря этому, до-
черние общества Группы «Спецнефтетранс» по до-
говорам лизинга получат в виде скидок до 10 % от 
стоимости техники. Это положительно отразится на 
себестоимости, финансовых показателях, повысит 
конкурентоспособность.

Следует положительно оценить и внедрение в 
промышленную эксплуатацию модуля «Планиро-
вание и контроль финансовых показателей инве-
стиционных проектов». Если до введения модуля 
только 73 проекта из 100 направленных общества-
ми утверждались головной компанией, то сейчас 
этот показатель вырос до 88 %.

Главное преимущество модуля — прозрачность 
финансовых результатов при реализации инвест-
проектов за счет автоматизации мониторинга и 
привязки затрат к объекту инвестиций. Формиру-
ются статистические данные для последующего 
более эффективного распределения инвестиций. 
Появляется возможность сравнения реализации 
по однотипным ТС. Благодаря модулю произошло 
ускорение анализа результатов, снизилась трудо-
емкость при процедурах бюджетирования.

В текущем году на базе 
«Тюменского индустриаль-
ного университета» Группа 
«Спецнефтетранс» реализует 
программу повышения квали-
фикации для линейных ИТР. 

Среди тех, кто сел за парты, 
начальники автоколонн и 
участков, механики, мастера, 
инженеры служб эксплуата-
ции, производители работ 
почти из полутора десятка 
дочерних обществ компании. 
В рамках этого образова-
тельного проекта более 60 
молодых перспективных 
сотрудников повысят свою 
квалификацию.

! для информации:

Примечания: * — к плану 2017 г.

ЗАО «Капри» в г. С.-Петербурге. 
Какие задачи стоят перед заво-
дом по производству прицепной  
техники?

— С заводом «Капри» компания 
связывает серьезные перспекти-
вы. На его площадке, используя 
наработанные компетенции и 
опыт, планируется сконцентри-
ровать машиностроительной кла-
стер Группы «Спецнефтетранс» и 
активно развивать его.

Сегодня предприятие реализу-
ет большой контракт с коллегами 
из другого дочернего общества 
компании — «ЛК-Транс-Авто» 
(г. Волгоград) на поставку 28 алю-
миниевых полуприцепов. Про-
изводственный план «Капри» на 
текущий год — выпуск 140 единиц 
техники.

Помимо традиционной про-
дукции, завод расширяет линейку 
выпускаемой техники. В текущем 
году будет налажен выпуск новых 
моделей — «АКН-10» и автоци-
стерн для перевозки метанола. 
Идет разработка модернизиро-
ванного   термоизолированного  
ППЦ для перевозки горячего  
битума.

Кроме этого, реализуется све-
жий и актуальный для Группы 
«Спецнефтетранс» проект по ре-
новации ППЦ. Достоинства его 
очевидны.

Во-первых, это дополнитель-
ный объем работ, которым можно 
демпфировать неравномерность 
загрузки мощностей завода. 

Во-вторых, на рынок выведен аб-
солютно новый продукт. Это кон-
курентное преимущество завода. 

В-третьих, нормализуется про-
цесс выбытия старой и невостре-
бованной техники в обществах 
Группы. Кроме этого, улучшается 
конкурентная среда в регионах 
деятельности, поскольку частни-
ки уже не смогут скупать у наших 
обществ старые прицепы за ко-
пейки.

— Благодарю Вас за беседу, Вя-
чеслав Александрович.

— В заключение следует доба-
вить, что реализация проектов, 
о которых мы с Вами говорили 
сегодня, позволяет, с одной сто-
роны, повысить конкурентоспо-
собность и привлекательность 
компании в глазах заказчика за 
счет обновления парка, новых 
технологий и снижения затрат. 
С другой стороны, создавая бо-
лее благоприятные условия для 
работы и отдыха работников, мы 
привлекаем и удерживаем наибо-
лее квалифицированные кадры, 
повышаем производительность и 
эффективность труда. 

Это взаимосвязанные процес-
сы, которые развиваться друг без 
друга, не могут. 

Интервью вел Олег ОПУТИН.

фицированные кадры, способные 
их эффективно применять.

ить в своей зоне ответственности 
эффективное управление.

По итогам совещания было 
предложено разработать интер-
фейс, которым было бы удобно 
пользоваться в полевых условиях. 
Когда все кругом экстремально: 
связь плохая, погода — дрянь, 
времени мало, а работы много... 
Две-три кнопки, и ничего лиш-
него, как на планшете. Чтобы без 
всяких наворотов, мелких шриф-
тов, чтобы все было интуитивно 
понятно. В середине августа тех-
ническое задание на интерфейс 
было выдано на разработку.

Очень важно, что подобные 
системы вырабатывают культуру 
производства. Разрабатывая их, 
мы движемся в правильном на-
правлении. Думаю, что благодаря 
этому модулю, мы опять будем 
уникальны, как обычно. 

— Каковы перспективы дальней-
шего развития КИС?

– За этот период нам удалось 
построить одну из лучших в авто-
транспортной отрасли информа-
ционную систему. КИС позволяет 
принимать управленческие реше-
ния, используя аналитику, взве-
шивая цифры, понимая, что про-
исходит; до одного машино-часа 
разложить экономику. 

В будущем, что ждет КИС, —  
это переход на облачный сервис 
по   Группе   «Спецнефтетранс», 
который унифицирует на единой 
платформе методологию ведения 
всех производственных, учетных, 
управленческих процессов. Кро-
ме этого, мы хотим перейти на 
автоматическую выписку путевых 
листов.

Кстати, один из проектов на 
базе 1С — система управления ре-
монтами. Мы долго к этому шли и 
планируем, что у каждого автомо-
биля должна быть карточка здоро-
вья, по аналогии с медицинской. 
Тогда мы будем знать весь жиз-
ненный цикл автомобиля, вплоть 
до конкретной путевки. Сколько 
раз диагностировался, был в ре-
монте, резину меняли, кто рабо-
тал на нем, какие параметры были 
при этой работе. 

Также необходимо простроить 
связь между заказчиком и ремонт-
ным обществом. Это правильно, 
поскольку ремобщества интегри-
рованы в нашу систему, являют-
ся внутренними связями и они 
должны быть отражены в нашей 
корпоративной системе. 

Это я о планах говорю. Но мы 
же знаем, с какой скоростью се-
годня устаревает информация...

Интервью вел  
Александр ЖУРБИН.

РЕМОНТ

Проверим
тормоза

р.А. Коньков, директор  
ООО «ремспецтранс-1»:

если гора не идет к Магоме-
ту, то..., чтобы не выдергивать 
технику с месторождений, ООО 
«Ремспецтранс-1» запустил в 
эксплуатацию мобильный диа-
гностический тормозной стенд.

— Оборудование приобрете-
но в рамках инвестпрограммы 
ООО «Когалымское УТТ» и пере-
дано нам в аренду, — сообщил 
Р.А. Коньков, директор ООО 
«РСТ-1». Объем инвестиций на 
приобретение данного оборудо-
вания и ввода его в эксплуата-
цию составил порядка 1,9 млн 
рублей. 

Стенд СТМ 13000.01 позволя-
ет производить широкий спектр 
необходимых измерений тормоз-
ных систем всех типов легковых 
и грузовых автомобилей с нагруз-
кой на ось до 13 т.

Основным заказчиком новой 
услуги выступает «Когалым-
ское УТТ». Согласно графику 
запланировано проведение ди-
агностики ТС, работающих на 
объектах Повховского, Тевли-
но-Русскинского, Ватьеганского и 
Южно-Ягунского месторождений 
с расстояниями между ними от 
50 до 150 км. До конца года не-
обходимо осуществить проверку 
1 214 тормозных систем. И это 
без учета повторных проверок 
после устранения выявленных 
неисправностей.

Таким образом, использование 
мобильного тормозного стенда, 
который можно доставить к месту 
проведения диагностики даже в 
прицепе для легкового автомоби-
ля, позволяет снизить холостые 
пробеги техники.

Для обеспечения работы 
стенда в местах дислокации в 
июне–июле УТТ было произве-
дено переоборудование линии 
ТО автоколонны № 7 (Повхов-
ское м/р) и автоколонны № 10 
(Тевлино-Русскинское м/р), про-
ведены строительно-монтажные 
работы по подготовке установоч-
ных площадок. В сентябре запла-
нировано размещение стенда на 
ремонтном участке № 2 «РСТ-1», 
расположенном на Ватьеганском 
месторождении. 

— Внедрение нового мобиль-
ного диагностического оборудо-
вания является продолжением 
целенаправленной работы по 
внедрению планово-предупре-
дительных ремонтных работ, 
— говорит директор «РСТ-1». — 
Стенд позволяет на 100 % охва-
тить парк заказчика для выявле-
ния возможных неисправностей 
тормозных систем и своевремен-
ного их устранения. Это позволя-
ет обеспечить исправность АТС, 
повысить безопасности движе-
ния и культуру обслуживания за-
казчика, снизить простои техники 
в ремонте и число случаев схода 
техники с линии. 

На сегодняшний день доля 
планово-профилактических ра-
бот с сопутствующим ремон-
том составляет 24 % в годовой 
производственной   программе  
«РСТ-1».



Светлые нефтепродукты — это 75 % объема грузоперевозок автотранспортных обществ Группы «Спецнефтетранс».
О новых тенденциях, рисках и перспективах на этом рынке — в предлагаемом ниже материале.

«КРУГЛЫЙ» СТОЛ

  С.Н. БАрАНОВСКий, начальник 
Управления автотранспортно-
технологического обеспечения 
(УАТО) ЗАО «Спецнефтетранс»:

— За восемь месяцев текущего года 
среднесписочное количество бензо-
возов, задействованных в перевозках 
СНП, составило 278 единиц с учетом 
субподряда. Это выше показателя, 
утвержденного бизнес-планом, — 
268 ТС.

В связи с тем, что «АНТ-СНТ» не 
приняло участие в двух крупных тен-
дерах на перевозку наливных нефте-
продуктов по Центральному и Чер-
ноземному региону, мы изначально 

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
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В НЕСКОЛЬКО СТРОК

 В сентябре ООО «АТП-СНТ» 
сменило прописку. 

Администрация общества и 
парк ТС теперь сконцентриро-
ваны на производственной базе 
по адресу: 141143, Московская 
область, Щелковский р-н, д. 
Медвежьи Озера, ул. Сосновая, 
д.10. На базе с развитой инфра-
структурой площадью 1,7 га рас-
полагаются теплые стоянки для 
грузового транспорта, склады, 
автомойка, здание офиса и дру-
гие помещения.

Освободившаяся база в г. Вид-
ное будет сдана в аренду. Также 
в рамках мероприятий по опти-
мизации затрат идет реализация 
невостребованной техники, штат-
ная численность общества приво-
дится в соответствие к производ-
ственной программе.

 
 «Лангепасское УТТ» увели-

чивает производственную про-
грамму по объектам основного 
заказчика.

Между обществом и ТПП 
«Лангепаснефтегаз» ООО «ЛУ-
КОЙЛ-Западная Сибирь» были 
заключены дополнительные со-
глашения на оказание автотран-
спортных услуг по вывозу НСЖ 
с геологоразведочных скважин, 
доставке бурового оборудова-
ния, цемента, обсадной трубы, 
проведению   планировочных 
и буксировочных работ на За-
падно-Покамасовском,  Лас- 
Еганском,  Северо-Егурьяхском, 
Урьевском месторождениях. Объ-
ем дополнительных услуг соста-
вил 24 тыс. машино-часов на сум-
му свыше 30 млн рублей. Более 
половины из них было оказано в 
первом полугодии.

Также обществом перевыпол-
нен план первого полугодия по 
автоуслугам при завозе бригадно-
го оборудования для ООО «КРС 
Евразия» — на 17 тыс. маши-
но-часов на сумму более 28 млн 
рублей.

 ЗАО «Нижневолжское УТТ» 
перевыполнило план первого 
полугодия на 82 млн рублей.

В начале года обществу уда-
лось одержать победу в двух ло-
тах тендера АО «РИТЭК» ТПП 
«Волгограднефтегаз», выиграть 
тендеры на оказание автотран-
спортных услуг для ООО «ЛУ-
КОЙЛ-КГПЗ», филиала ООО «ЛУ-
КОЙЛ ЭПУ Сервис», ВРУ ООО 
«ЛУКОЙЛ-Энергосети». 

В данный момент общество 
готовится к повторному трехлет-
нему тендеру по оказанию транс-
портных услуг на объектах ТПП 
«РИТЭК-Самара-Нафта». В слу-
чае успеха, речь идет о задей-
ствовании в новом регионе — Са-
марской области — порядка 60 
единиц техники.

 Дорожники ООО «Нефтедор-
строй» благоустраивают род-
ной Урай. 

Минувшим летом для предпри-
ятия наиболее значимыми проек-
тами развития городской инфра-
структуры стало строительство 
инженерных сетей микрорайона 
1 «А» и реконструкция площади 
«Планета звезд».

Строительство сетей, общей 
стоимостью 39,2 млн рублей, по-
зволит обеспечить коммуналь-
ными услугами почти 17 тыс. м2 

жилья в микрорайоне. Площадь 
«Планета звезд» является цен-
тром проведения городских куль-
турно-массовых мероприятий. В 
ходе реконструкции (стоимость 
около 18 млн рублей) из плитки на 
ней была выложена схема Сол-
нечной системы. По периметру 
площади установлено освещение 
и ограждение, высадят кустарни-
ки, обустроят парковочные места.

Кроме этого, с помощью приоб-
ретенного в июне комплекса для 
нанесения дорожной разметки 
«Gracolinelazer 5 900», дороги го-
рода приобрели надлежащий вид 
в кратчайшие сроки.

В 2006 г. НК «ЛУКОЙЛ» начала передачу Группе «Спецнефтетранс» 
транспортных подразделений нефтеперерабатывающего и сбытового 
сегментов.
ЗАДАчА: Обеспечить бесперебойную доставку СНП на АЗС компании 
на территории трех десятков субъектов РФ в Волго-Вятском, Севе-
ро-Западном и Центрально-Черноземном регионах, в Нижнем Повол-
жье и на Западном Урале.
РеЗУЛьТАТ: 
• Оптимизация затрат заказчиков посредством внедрения современ-
ных принципов диспетчеризации и логистики, систем контроля и мо-
ниторинга над сохранностью перевозимого груза.
• Глубокая модернизация парка (средний возраст тягачей снижен до 
трех лет, средняя грузоподъемность прицепного парка повышена до 
30 м3, начато внедрение системы нижнего налива). Объем инвестиций 
на эти цели за последние пять лет составил около 1,5 млрд рублей.

Грузооборот Группы «Спецнефтетранс»
в сегменте перевозки СНП (тыс. ткм)

  А.А. ЖирНОКлееВ,  
директор ОАО «лК-Транс-Авто»:

— Объемы по перевозке СНП для 
ООО «ЛУКОЙЛ-Нижневолжскне-
фтепродукт» на 2017 г. составляют 
более 1 млн тонн. В перевозке за-
действовано 128 автомобилей и 123 
полуприцепа. Во втором квартале 
приобретено 13 седельных тягачей 
Mercedes-Benz Axor и пять новых 

  и.М. НОВиКОВ,  
директор ОАО «ПТП»:

— ОАО «ПТП» осуществля-
ет доставку СНП для ООО «ЛУ-
КОЙЛ-Пермнефтепродукт» и  ООО 
«Газпромнефть-Транспорт». Пере-
возки осуществляются в Пермском 
крае, Кировской и Свердловской 
областях. План на 2017 г. — 165 тыс. 
тонн. На перевозке задействовано 
13 тягачей с ППЦ объемом от 28 до 
40 м3 и 30 водителей. 

В 2017 г. заключен договор с ООО 
«Газпромнефть-Транспорт» на до-
полнительные объемы перевозок на-
ливных нефтепродуктов по г. Перми, 
а также из г. Кирова, что позволит 
увеличить полезный пробег бензо-
возов с учетом их обратной загрузки.

  П.Ю. ПриВАлОВ,  
директор ООО «АТП-СНТ»:

— На перевозке СНП на сегод-
няшний день задействовано 56 
бензовозов. 38 из них работают 
на ООО «ЛУКОЙЛ-Волганефте-
продукт» в Н. Новгороде, Воло-
где, Череповце, В. Устюге. С ООО  
«Газпромнефть-Транспорт» мы ра-
ботаем 10 единицами по Москве и 8 
— в Н. Новгороде. Часть техники на-
ходится на субподряде у ОАО «ЛК-
Транс-Авто». В сентябре порядка 
8–10 единиц техники планируем 
направить на перевозку дизельного 
топлива в Пермский край.

  УАТО:

— За последние пять лет под вли-
янием тендерных процедур, инфля-
ционных процессов мы наблюдаем 
фактическое снижение тарифов на 
перевозку СНП. Возможность по-
вышения тарифов предусматривает 
только компенсацию топливной со-
ставляющей.

На протяжении длительного пе-
риода, за счет изыскания внутрен-
них резервов, оптимизации затрат и 
логистики перевозок нам удавалось 
сдерживать рост тарифов. Но сегодня 
отрасль выходит на совершенно но-
вый, более технологический уровень 
оказания услуги. При значительно 
выросших требованиях и затратах на 
дооборудование парка и на эти цели, 
мы достигли уровня, когда внутрен-
ние резервы исчерпаны.

В ситуации, когда прежние тарифы 
уже не покрывают стоимости услуги, 
перевозчики вынуждены выбирать: 
либо снижать качество услуги, либо, 
чтобы не работать в убыток, избегать 
заключения подобных контрактов. 
Каждый для себя свой выбор делает 
сам. Поскольку речь идет о перевозке 
опасных грузов, значительных рисках 
и высокой ответственности перед за-
казчиком, первый вариант для Груп-
пы «Спецнефтетранс» абсолютно не-
приемлем.

  «лК-Транс-Авто»:

— Следует отметить следующие ос-
новные тенденции развития рынка 
перевозок наливных и фасованных 
нефтепродуктов.

Повышены требования по органи-
зации перевозок СНП. В частности, 
усилен контроль над несанкциониро-
ванными остановками и отклонением 
от маршрута, отключением навига-
ции. Добавились дополнительные за-
траты на расход пара при подготовке 
емкостей при перемене перевозимого 
продукта.

Заказчик стремится сохранить каче-
ство и количество перевозимого про-
дукта и свои финансовые результаты, 
в том числе посредством ужесточения 
штрафных санкций и, при этом, не 
повышая стоимость услуг. 

В минувшем году, реализуя про-
ект по замещению железнодорож-
ного транспорта автомобильным 
при доставке СНП в Волгоградской, 
Саратовской, Ростовской областях, 
Калмыкию, мы вышли с нашим за-
казчиком — ООО «ЛУКОЙЛ-Ниж-
неволжскнефтепродукт» — не только 
на более высокие экономические по-

казатели, но и на новый уровень взаи-
мопонимания и доверия. Нам удалось 
расширить ряд узких мест, связанных 
с загрузкой на нефтебазе, а создание 
круглосуточной диспетчерской служ-
бы ужесточило контроль над сохран-
ностью груза. 

Как следствие, в текущем году по 
предложению заказчика география 
проекта была расширена: «ЛК-Транс-
Авто» осуществляет доставку топлива 
с Волгоградской нефтебазы и на  АЗС 
в Астраханской области.

Еще одним значимым проектом 
этого года является заключение до-
говора с ООО «ЛУКОЙЛ-Югнефте-
продукт» по организации доставки 
СНП в Ростовский регион с Волго-
градской, Красносулинской, Нико-
лаевской, Павловской и Энемской 
нефтебаз.

Для доставки СНП мелкооптовым 
клиентам и сельхозпроизводителям 
мы оборудовали часть парка системой 
скачивающего оборудования с гидрав-
лическим приводом. Для организации 
этой работы были проведены совмест-
ные совещания с фермерами, пред-
ставителями ООО «ЛУКОЙЛ-Ниж-
неволжскнефтепродукт». Заключение 
соответствующих договоров позволи-
ло ОАО «ЛК-Транс-Авто» увеличить 
ежесуточный объем доставляемых 
СНП.

  «ПТП»:

— Говоря о результатах тендерных 
кампаний последних лет в сегменте 
перевозок СНП, можно отметить сле-
дующие тенденции:

• Увеличение объемов со стороны 
заказчиков по перевозкам наливных 
СНП, значительное увеличение объе-

  «лК-Транс-Авто»:

— Главное, что добросовестные пе-
ревозчики могут противопоставить 
нечестной конкурентной борьбе, – 
это легальное ведение деятельности 

  «ПТП»:

— Ежегодно конкуренция усилива-
ется. При этом, некоторые перевоз-
чики сознательно обрушивают цены. 
Нам уже приходилось сталкиваться с 
фактами, когда в итоге такой подряд-
чик оказывается не в состоянии ис-
полнить взятые на себя обязательства. 
Это приводит к снижению качества 
услуг и сохранности перевозимого 
груза, срыву производственной про-
граммы. В результате заказчик несет 
значительные финансовые и репута-
ционные потери.

Положительный   долгосрочный 
имидж надежного партнера, выпол-
нение тендерных условий по техниче-
скому оснащению и возрасту парка, 
обученный и квалифицированный 
персонал, гарантия качества предо-
ставляемых услуг, отсрочка платежа, – 
основные преимущества добросовест-
ного перевозчика. При этом, мы все 
уже знаем, что хорошее по бросовым 
ценам быть не может.

  «АТП-СНТ»:

— Если главным критерием оценки 
перевозчика сделать самую низкую 
цену, то это отсечет ответственные 
компании, которые инвестируют в 
парк, IT-технологии, логистику, под-
готовку персонала. Именно эти пози-
ции обеспечивают сохранность груза 
и безопасность грузоперевозок. 

Тогда на выходе руководитель сбы-
товой организации может получить, 
извините, шантрапу, которая идет в 
этот бизнес с одной целью — получить 
доступ к перевозимым нефтепродук-
там. Со всеми вытекающими отсюда 
последствиями и репутационными 
издержками.

Поэтому важно, чтобы со стороны 
заказчика было желание получить на-
дежного, адекватного перевозчика. И 
счастье перевозчика — понимающий 
это заказчик.

прогнозировали снижение объемов 
перевозки. За 8 месяцев они оказа-
лись несколько ниже прошлогодних 
— перевезено 1,815 млн тонн, тем 
не менее, это практически на треть 
выше плановых показателей. Грузо-
оборот за этот же период составил 
316 952 тыс. ткм, — 121 % к плану.

алюминиевых полуприцепов-ци-
стерн «Капри» объемом 32 м3. За-
ключены договоры на поставку до 
конца года еще 23 автопоездов в со-
ставе тягачей Mercedes-Benz Actros 
1841LS и указанных выше ППЦ. Это 
позволит обновить парк и заместить 
субподрядную технику.

  «АТП-СНТ»:

— Важно понимать причины наше-
го отказа от участия в тендере ООО 
«ЛУКОЙЛ-Центрнефтепродукт» в де-
кабре 2016 г. 

Мы стоим на позиции, что обяза-
тельным условием партнерского до-
говора является взаимная ответствен-
ность сторон. Перевозчик и заказчик 
эквивалентно отвечают за загрузку 
транспорта, организацию эффектив-
ной логистики перевозок, простои на 
нефтебазе и при разгрузке продукции. 
Не должно быть так, что только одна 
сторона несет всю полноту ответ-
ственности. Тем более в случае, когда 
заказчик планирует и осуществляет 
администрирование процесса пере-
возки в полном объеме.

Хотя опыт ООО «ЛУКОЙЛ-Волга-
нефтепродукт», который еще пять лет 
назад делегировал нашим коллегам 
полномочия по вторичной диспетче-
ризации перевозок СНП по Н. Нов-
городу, показал эффективность такой 
схемы работы.

При изучении новых, предложен-
ных «ЛУКОЙЛ-Центрнефтепродукт» 
условий работы, мы пришли к выво-
ду, что величина тарифа не соответ-
ствует существенно возросшим требо-
ваниям. Расценки на следующие три 
года практически остались на уровне 
2014 г. Индексация составила 2–5 %. 
Доллар за это время, как мы знаем, 
подорожал практически вдвое. Цены 
на импортные тягачи, запчасти и ком-
плектующие к ним напрямую привя-
заны к валютному курсу. Кроме этого, 
за этот период существенно выросли 
требования транспортного законода-
тельства: запущена система «Платон», 
снижение допустимой нагрузки на 
ось, активно вводится габаритно-ве-
совой контроль ТС с убойными штра-
фами за перевес. Их соблюдение при-
водит к росту затрат, которые также 
необходимо учитывать при формиро-
вании тарифа.

Расчеты показали, что в предложен-
ных сценарных условиях обеспечить 
качественное предоставление услуги 
заказчику и, при этом, сохранить по-
ложительную рентабельность пере-
возок, невозможно. Поэтому, чтобы 
не подвести заказчика и не работать 
в убыток, мы приняли решение в тен-
дере не участвовать, о чем заблаговре-
менно предупредили сбытовую орга-
низацию.

— Заказчики выдвигают все более 
высокие требования к оснащению 
парка. Исходя из этого, в каждую 
машину необходимо дополнительно 
вложить 200–300 тыс. рублей, а то 

КОММЕНТАРИЙ

В.А. БАлАеВ,  
заместитель генерального 
директора ЗАО «Спецнефтетранс»  
по производству:

и больше. Это повлечет увеличение 
стоимости услуги. 

Еще один важный момент. Для со-
хранности перевозимого груза одно-
го только оснащения ТС системами 
мониторинга недостаточно. Необхо-
димо четкое понимание, что делать 
с получаемыми данными объектив-
ного контроля, как их использовать? 
В Группе «Спецнефтетранс» в этом 
направлении накоплен определен-
ный опыт.

Еще в 2015 г. в ООО «АТП-СНТ» 
была создана сервисная диспетчер-
ская служба, что дало возможность 
осуществлять контроль над перевоз-
ками СНП круглосуточно в режиме 

онлайн, 365 дней в году. В рамках 
этого пилотного проекта на пяти авто-
поездах было установлено оборудо-
вание, которое позволило на 100 % 
обеспечить сохранность доставляе-
мого топлива и значительно сокра-
тить простои при загрузке и выгрузке. 
Коэффициент оборачиваемости пар-
ка по дизельному топливу вырос до 
2,9, по бензину — до 3,4. Для отрас- 
ли — это очень высокие показатели.

Сегодня мы продолжаем работу по 
совершенствованию систем монито-
ринга и парка ТС. Главной задачей 
для нас остается исключить любую 
возможность хищения или подмены 
перевозимого груза.

ООО «лУКОйл–
Нижневолжскнефтепродукт»
ПРОеКТ: 2015 – 2016 гг.  
Замещение железнодорожного транспорта  
на плече до 700 км на автомобильный. 
Организация доставки топлива с НПЗ на АЗС,  
минуя этап хранения на нефтебазе. 

МОТиВАция КЛиеНТА:
Сокращение издержек на доставку и хранение 
нефтепродуктов.

РеЗУЛьТАТы ПРОеКТА ДЛя КЛиеНТА:
•  Рост операционного дохода за счет изменения  
 логистики;
•  Сокращены расходы на содержание  
 трех нефтебаз;
•  Снижение товарных остатков;
•  Сокращение отвлечения оборотного капитала;
•  Уменьшение сроков оборачиваемости запасов.

ООО «лУКОйл–Центрнефтепродукт»
ПРОеКТ: 2014 г. Централизация обслуживания  
на территории г. Москвы. 
Сумма сделки 350 млн рублей. 
В рамках проекта осуществлен перевод на систему 
нижнего налива 37 автопоездов, что позволило повысить 
производительность и безопасность при загрузке и сливе.
МОТиВАция КЛиеНТА:
•  Модернизация технологии и процесса налива  
 светлых нефтепродуктов;
•  Повышение качества предоставляемых услуг;
•  Снижение тарифов.
РеЗУЛьТАТы ПРОеКТА ДЛя КЛиеНТА:
•  Сокращение тарифов на 5 %;
•  Фиксация тарифов на 3-летний период  
 (с индексацией затрат на топливо);
•  Рост качества обслуживания;
•  Повышение мер по безопасности перевозок;
•  Брендирование перевозок маркой «ЛУКОЙЛ».

ООО «лУКОйл–
Центрнефтепродукт»
ПРОеКТ:  
2015 г. Внедрение системы контроля за 
автотранспортом, грузом и водителем. 
Создание центра мониторинга.  
Сумма инвестиций 50 млн рублей.

МОТиВАция КЛиеНТА:
•  Повышение качества нефтепродуктов  
 на АЗС за счет снижения количества  
 сливов и смешения груза.

РеЗУЛьТАТы ПРОеКТА ДЛя КЛиеНТА:
•  Рост качества топлива на АЗС;
•  Снижение уровня недовоза топлива;
•  Повышение дисциплинированности  
 работников, участвующих в процедурах  
 налива и слива нефтепродуктов.

ООО «лУКОйл–Волганефтепродукт» 
и ООО «лУКОйл–Югнефтепродукт»
ПРОеКТы:  
Оказание консалтинговых услуг  
по выделению транспортных активов  
в отдельные общества.

МОТиВАция КЛиеНТА:
•  Снижение затрат;
•  Снижение инвестиций  
 в низкорентабельный сегмент;
•  Передача организации транспортных  
 услуг профессиональному участнику рынка.

РеЗУЛьТАТы ПРОеКТА ДЛя КЛиеНТА:
Консалтинговые услуги компании 
«Спецнефтетранс» привели к одобрению 
сделок по реализации непрофильных 
автотранспортных активов и повышению 
экономической эффективности деятельности.

День сегодняшний

Тенденции рынка

мов и расширение географии перево- 
зок фасованных нефтепродуктов.

• Стремление снизить риски со 
стороны заказчиков путем дробления 
объемов перевозок СНП и заключе-
ние договоров с несколькими подряд-
чиками. 

• Уход с рынка мелких перевозчиков.
• Предъявление повышенных тре-

бований заказчиков к системам со-
хранности продукции и качеству услуг. 

За последние годы, поскольку тари-
фы на перевозку оставались практи-
чески неизменными, рентабельность 
перевозок поддерживалась за счет 
внутренних резервов.

ОАО «ПТП» ведет работу по сни-
жению издержек. Например, при 
перевозке СНП для двух наших за-
казчиков, мы разработали кольцевой 
маршрут, включающий нефтебазы в 
Пермском крае и в Свердловской об-
ласти. Предложенная схема развоза 
является более эффективной, значи-
тельно сокращает порожний пробег, 
позволяя сохранять рентабельность 
при действующих тарифах.

Факт того, что сложившиеся на се-
годня тарифы, с учетом ужесточения 
требований к перевозчикам, допол-
нительных затрат на дооборудование, 
удорожания стоимости АТС и измене-
ния транспортного законодательства 
оказались ниже уровня рентабельно-
сти, подтвердила отмена июльского 
тендера ООО «ЛУКОЙЛ-Пермнефте-
продукт». Предложенные всеми участ-
никами тендера цены оказались выше 
пороговых значений на 8 % – 54 %.

И в рамках подготовки к повторно-
му тендеру нашей главной задачей яв-
ляется доказать заказчику обоснован-
ность величины затрат, составляющих 
наш тариф на перевозку СНП.

предприятия. А именно, наличие в 
собственности необходимого пар-
ка, разрешающей документации на 
перевозку опасного груза, наличие в 
структуре предприятия отделов, обе-
спечивающих безопасность движе-
ния, охрану труда, промышленную 
безопасность, наличие ремонтной 
мастерской, позволяющей оператив-
но вернуть транспорт на линию, кру-
глосуточной диспетчерской службы, 
контролирующей процесс перевозки 
от момента выхода транспорта на ли-
нию, до момента заезда на террито-
рию предприятия.

Добросовестная работа и тесное 
взаимодействие с клиентом, цель ко-
торого — решение его производствен-
ных задач, позволяет привлечь заказ-
чика на свою сторону.

О конкуренции

В Группе «Спецнефтетранс» внедряют новейшие разработки и IT-технологии для повышения 
сохранности перевозимых нефтепродуктов.

ПРОЕКТЫ Эффективные решения для заказчика

! К истории вопроса

  В «чернушинском УТТ» 
добились значительной эко-
номии топлива в текущем 
году. 

На 1 сентября в проекте по 
повышению эффективности 
работы транспорта в «Черну-
шинском УТТ» уже задейство-
вано 381 ТС (90 % от общего 
количества). За восемь меся-
цев удельный расход топлива 
снижен до 5,7 л на отработан-
ный машино-час, что на 14,5 % 
ниже аналогичного периода 
прошлого года. Экономия по 
топливу составила почти 7,5 
млн рублей (без учета инфля-
ции и роста объемов работ). 
Это при том, что горючее за год 
в среднем подорожало на 9 %, 
а объем машино-часов, отра-
ботанных собственным транс-
портом УТТ, вырос на 4 %.

Внедряемый в Чернушке пи-
лотный проект повышает уро-
вень контроля над использо-
ванием техники, способствует 
соблюдению производствен-
ной дисциплины, делает взаи-
моотношения между работни-
ком, обществом и заказчиком 
более прозрачными.

Средствами  объективного  
контроля зафиксировано сни-
жение реального часового про-
бега по сравнению с показате-
лем годичной давности на 17 %.

  В  «Автодормашсервисе» 
совершенствуют производство   
снегоболотохода «Борей».

Все оборудование будет со-
средоточено на одной площад-
ке согласно технологической 
цепочке. Это позволит снизить 
время изготовления и общие 
трудозатраты, повысить произ-
водительность труда. 

В конструкцию колесного 
вездехода внесен ряд улуч-
шений. На смену двигате-
лю   Hyundai  D4AL   придет 
Cummins ISF 2.8, который отве-
чает экологическим требовани-
ям евро-3. Трансмиссия будет 
комплектоваться КПП и разда-
точной коробкой от ГАЗ-33027, 
что снизит массу машины. 

В текущем году произведено 
два «Борея», еще три едини-
цы находятся на стадии сбор-
ки. Продолжается поиск новых 
рынков сбыта. С этой целью, 
одна машина передана в арен-
ду «Чернушинскому УТТ» для 
эксплуатации на труднодоступ-
ных объектах нефтедобычи 
«ЛУКОЙЛ-Пермь». Заключен 
дилерский договор с заводом 
спецтехники «Урал СТ».

  Завершающийся строи-
тельный сезон для «Дороса» 
стал успешным.

Объемы капремонта дорог 
регионального значения на 
юге Пермского края по пяти 
выигранным обществом лотам 
составили 52 км на сумму 238 
млн рублей. Кроме этого, пред-
приятие осуществляло капре-
монт дорог местного значения 
в ряде муниципалитетов.

Помимо ремонта дорог обще-
го пользования, обществом ве-
лись работы по строительству 
и обустройству скважин Магов-
ского и Никулинского нефтя-
ных месторождений, разраба-
тываемых «ЛУКОЙЛ-Пермь». 
Участком в Республике Коми 
выполнены работы по отсыпке 
площадок под оценочные сква-
жины, строительство дорог и 
мостовых переходов для «ЛУ-
КОЙЛ-Коми».

Для выполнения объемов 
работ в Прикамье «Доросом» 
в первом полугодии было при-
обретено семь единиц техники 
на сумму около 60 млн рублей.



ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Первый генеральный директор компании «Спецнефтетранс» Н.А. Ляпин.

МНЕНИЯ
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Личное отношение
О самых первых шагах компании рассказывает 
первый генеральный директор Н.А. Ляпин

Мы продолжаем, начатый в предыдущем номере инфор-
мационного бюллетеня цикл материалов, в которых люди, 
стоявшие у истоков компании, рассказывают о том, как это 
было. Сегодняшний наш гость — Н.А. ляпин, первый гене-
ральный директор компании «Спецнефтетранс», возглавляв-
ший ее на этапе становления, в 2005 – 2007 гг.

Николай Алексеевич элегантен 
и строг. Кандидат технических 
наук, доцент кафедры «Авто-
мобильные перевозки» ВолГТУ 
пришел на интервью после лек-
ционного дня. Строгий взгляд 
и широкий жест руководителя, 
респектабельность, — все это с 
головой выдает людей, познав-
ших, что такое высокие кресла. 
Бывших генеральных директоров 
не бывает — в очередной раз убе-
дилась я.

— Николай Алексеевич, в 
2005 г., когда «ЛУКОЙЛ» при-
ступил к выводу из своего соста-
ва автотранспортных активов, не 
было ощущения, что земля уходит 
из-под ног?

— Нет, не было. Соглашение 
между НК «ЛУКОЙЛ» и со-
зданной компанией «Спецне-
фтетранс» на автотранспортное 
обслуживание и выполнение 
дорожно-строительных работ от 
14 ноября 2005 г. сыграло осно-
вополагающую роль в создании 
компании и позволило сохранить 
существовавшие многолетние 
производственно-технологиче-
ские связи в регионах с организа-
циями основного заказчика. Это 
определило переход от жесткой, 
не всегда экономически оправ-
данной системы управления 
транспортной функцией к ры-
ночной, более эффективной си-
стеме взаимоотношений.

Но и не только это. Я в «ЛУ-
КОЙЛ-Транс» с «КамАЗа» при-
шел, с должности заместителя 
генерального директора. Там 
стратегия аутсорсинга была уже 
знакома и проверена на практике. 

Во-вторых, реструктуриза-
ция транспортной функции в 
рыночных условиях на регио-
нальном уровне представляет 
большой профессиональный 
интерес. А самым главным ка-
тализатором моей уверенности 
в эти и последующие годы были 
мои непосредственные руково-
дители, высококлассные про-
фессионалы автотранспортного и 
дорожно-строительного бизнеса: 
Михаил Михайлович Смоляев и 
Анатолий Александрович Барков. 
Поэтому страшно не было. Но, 
конечно, волнительное время 
было. Волновались обе стороны. 

— Обе?!
— Конечно! Лукойловцы тоже 

переживали! Это ведь, когда 
транспорт твой, твое предприя-
тие, ты — хозяин, как скажешь, 
так и будет. А когда техника не 
твоя — это ж совсем другая, не-
знакомая ситуация. И транспорт-
ники волновались – будут ли за-
казы, объемы, зарплаты? А вдруг 
стратегический заказчик, кото-
рый нам свой транспорт передал, 
завтра повернется и уйдет? Что 
тогда делать? 

Более-менее успокоилось по-
сле первого года работы, когда 
вместе с заказчиком мы посчи-
тали их транспортные затраты в 

разрезе каждой обслуживаемой 
нами организации. Результат 
превзошел все ожидания – эко-
номия на транспорте составила 
20 – 23 %!

— Но транспортники, в свою оче-
редь, получили на те же 20 – 23 % 
меньше? Что же тут хорошего?!

— Валовый доход сократился, 
а прибыль практически не упа-
ла. За счет чего это произошло?! 
Транспортники, как и заказчи-
ки, также стали учиться считать 
деньги. Мы с самого первого дня 
поставили во главу угла такие 
ключевые показатели, как при-
быль, рентабельность, качество 
транспортных услуг, конкурен-
тоспособность наших дочерних 
обществ. 

Во-первых, приняв транспорт, 
производственные базы, мы уви-
дели излишние активы. Раньше 
считалось, что вот: у тебя много 
площадей, и это хорошо; много 
смотровых ям, они облицованы 
плиткой — это вообще отлично! 
А когда ты все это «богатство» 
содержишь сам, то уже смотришь 
на него по-другому. И считаешь 
иначе. 

В результате уже на том этапе 
была начата работа по оптими-
зации производственных баз и 
помещений. Может предприятие 
обходиться меньшими площа-
дями, — возвращает излишки из 
аренды собственнику или прода-
ет ненужное.

Наиболее сложным вопросом 
было состояние техники, инте-
гральным показателем которого 
является средний возраст парка. 
Самый минимум был 12 лет, а то 
и все 16! Много подвижного со-
става было излишнего, недоста-
точно обеспеченного работой. А 
ведь это — налог на имущество, 
транспортный налог, техосмотр, 
площади для хранения, ремонта... 

Технику оперативно оценили, 
частично продали, частично спи-
сали, что избавило компанию от 
ненужных затрат. И практически 
сразу начали вкладывать часть 
прибыли в обновление парка, в 
дальнейшее расширение бизнеса 
— в приобретение и создание но-
вых предприятий.

Второй момент, оптимизация 
численности персонала и по-
вышение его квалификации и 
компетенции. В ряде обществ, 
вошедших в компанию, ситуа-
ция порой напоминала извест-
ную русскую пословицу: один с 
сошкой, а семеро с ложкой, если 
говорить о соотношении управ-
ленцев и вспомогательного пер-
сонала и количестве работников 
прямого производства. В корот-
кие сроки численность была про-
считана, выверена по каждому 
предприятию, приведена в соот-
ветствие с финансовыми резуль-
татами деятельности.

Параллельно запустили про-
граммы переаттестации и обу-
чения руководящего состава и 

линейных ИТР. Программы мы 
разрабатывали совместно с про-
фильными вузами, вплотную ра-
ботали с НИИ автомобильного 
транспорта. Он на тот момент 
был флагманом автотранспорт-
ной науки, разрабатывал основ-
ные технологические, методо-
логические, законодательные 
документы отрасли.

Учили, а уже только потом 
— спрашивали. И обязательно 
поощряли тех, кто учится! Тог-
да же начали готовить кадровый 
резерв. И молодежь очень ярко 
стала проявлять себя через науч-
но-практические конференции и 
Совет молодых специалистов. В 
итоге на ключевые посты пришли 
профессионалы.

В-третьих, мы внедрили биз-
нес-планирование и бюдже-
тирование. Нас интересовало 
единство показателей, подходов, 
формирования бюджета, единая 
структура бизнес-плана, годового 
отчета. 

Были разработаны единые 
стандарты для всех обществ, ор-
ганизован контроль, причем 
двух видов: внутренний аудит 
коммерческой деятельности и 
производственно-технический 
аудит. И здесь мелочей не было. 
Вот что такое, например, охрана 
труда? Это жизнь людей. Стан-
дарты по охране труда мы согла-
совали с Минтруда. Стандарт без-
опасности дорожного движения 
согласовали с ГИБДД России. 
Контроль по этой позиции — же-
сточайший! Техническое обслу-
живание, ремонт, простои, нали-
чие технической документации, 
подготовленность специалистов 
и т.д. — все под постоянным кон-
тролем!

Временами усидеть напротив 
Николая Алексеевича становит-
ся трудно: говорит он так, словно 
отдает приказы — впору бежать 
выполнять. Все-таки директор-
ская практика – вещь мощная, 
это вам не с кафедры теоретизи-
ровать. 

— Если бы мы не проделали 
эту колоссальную работу, то не 
смогли бы дальше развивать биз-
нес, покупать и создавать новые 
предприятия, обновлять подвиж-
ной состав. Успешное и эффек-
тивное функционирование такой 
сложной, как по составу, объему 
производства, так и по географии 
деятельности бизнес-структуры 
невозможно без совершенство-

вания системы управления про-
изводством. Именно тогда была 
начата работа по внедрению 
IT-технологий во всех функци-
ях автотранспортного бизнеса: 
снабжение, управление запасами 
ТМЦ, персонал, ТО и ремонт, 
сам перевозочный процесс. Бла-
годаря созданию единой Корпо-
ративной информационной си-
стемы руководители компании и 
дочерних обществ сегодня могут в 
режиме реального времени полу-
чать необходимую информацию 
для анализа. Это играет позитив-
ную роль при принятии управ-
ленческих решений, сказывается 
на результатах деятельности.

— Времена гарантированного 
заказа прошли и сегодня компания 
наравне с другими претендентами 
участвует в тендерах, проводимых 
«ЛУКОЙЛом». Скидок на родство 
«Спецнефтетранс» не получает, 
насколько я понимаю?

— Никаких скидок. Заказчик 
оценивает возможности претен-
дентов по широкому спектру по-
казателей: техническая оснащен-
ность и возраст парка, наличие и 
квалификация персонала, каче-
ство производственной базы. Это 
учитывается в первую очередь, а 
уже потом переходят к ценовым 
параметрам. 

— Каковы конкурентные преи-
мущества ЗАО «Спецнефтетранс»?

— Первое, что отличает ЗАО 
«Спецнефтетранс», комплексный 
подход. Компания предоставляет 
широкий спектр услуг технологи-
ческим, пассажирским, грузовым 
автотранспортом, дорожно-стро-
ительной техникой и механизма-
ми.

Второе, качество подвижного 
состава. За последние пять лет 
компанией приобретено около 
четырех тысяч единиц техни-
ки. Это позволило значительно 
повысить производительность, 
снизить средний возраст парка и 
расходы на ремонт. 

Третье, — это наша ответствен-
ность.   Высочайший   уровень 
транспортной и производствен-
ной дисциплины. У нас закон — 
точно, в сроки, без опозданий. 
«Спецнефтетранс» работает по 
принципу – бизнес заказчика — 
это наш бизнес. И мы считаем, 
что если заказчику хорошо, если 
заказчик получает прибыль, то 
мы тоже будем с деньгами. 

Интервью вела  
Елена МЕДВЕДЕВА.

— Бурение 1-П было нача-
то в апреле, — рассказывает 
Е. Аржанников, — и на пер-
вое сентября уже пройдено 
4 088 м из 5 500 запланирован-
ных. Перспективы с этим ре-
гионом нефтяники связывают 
большие. Это, во-первых.

Во-вторых, в тех местах 
даже в советские годы не про-
водились разведка и бурение 
— никакой инфраструктуры. 
Это сейчас мы приехали, ка-
кая-никая цивилизация. А 
как мне рассказывал преды-
дущий директор «Когалым-
ского УТТ» В.А. Балаев, год 
назад, когда предприятие за-
ходило на Таймыр, они выса-
дились на абсолютно голый 
мыс. Он-то и посоветовал в 
этом году начать с арочника.

С установкой временного 
укрытия на участке появилась 
мастерская. Токарный ста-
нок, сварочник, пускозаряд-
ное устройство, компрессор, 
тисы, лебедка, сопутствую-
щий инструмент: дрели, бол-
гарки. Запас по запчастям 
сделали.

Поставленный «Когалым-
ским УТТ» ангар на 280 ква-
дратов — это и повышение 
надежности, и задел на бу-
дущее.

О самом строительстве ан-
гара директор немногословен:

— Ну, что еще рассказать? 
— удивляется Евгений Его-
рович. — Долбили вечную 
мерзлоту, полы настила-
ли. Никакой романтики — 
сплошная проза жизни. Да, 
правда, сроки были очень 
сжатые и ветер сильный, и 
дождь со снегом. Обычная, 
одним словом, работа. Все, — 
что слесарь, что директор, — 
кувалдами махали на равных. 
Надо было успеть — ни пого-
да, ни вертолет на «большую» 
землю ждать не будут.

Отметьте главного механи-
ка Максима Сергеевича Рого-
зу, который был главным по 
закупу и обеспечению экспе-
диции, и с поставленной за-
дачей справился. Хочу побла-
годарить каждого участника 
командировки.

Мы смогли поставить ангар 
в кратчайшие сроки и теперь у 
компании «Спецнефтетранс» 
на Таймыре есть своя база, 
наша техника и люди готовы 
к работе зимой.

Мыс Сибирский, который 
затерялся на просторах Тай-
мырского полуострова, вы 
не на каждой карте найдете. 
Для желающих увидеть все 
описанное своими глаза-
ми, морзирую координаты: 
74°39’12”N 111°47’50”E.

Адрес для почтовых от-
правлений:   полуостров 
Таймыр, мыс Сибирский, 
пролив Северный, бухта 
Встречная.

через пролив уже яку-
тия — Анабарский улус. его 
можно разглядеть на гори-
зонте в ясную погоду. Будет 
поставлена задача — техни-
ка «СНТ» будет работать и 
на том берегу.

Олег ОПУТИН.
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По сути, то, что сегодня 
происходит на «Капри» и 
то, что запланировано на 
среднесрочную перспективу, 
без всякой натяжки также 
можно назвать «трейд-ином», 
но только уже всего завода. 
Перед предприятием стоят 
сложные задачи: увеличить 
выпуск и сбыт продукции, 
расширить ее ассортимент, 
освоить новые технологии, 
построить новую современ-
ную производственную пло-
щадку... Самое время, пока 
еще «на берегу», задаться 
вопросом: а по силам ли 
будет «планов громадье»? 
На предприятии в этом не 
сомневаются.

!

Даешь 2000-ю
досрочно!
Ю.Н. Гаврилов, коммерческий 
директор ЗАО «Капри»:

— Емкость отечественного 
рынка новых полуприцепов-ци-
стерн составляет порядка 3 000 
единиц в год. Сегодня «Капри» 
занимает 6 % этого рынка. Гео-
графия поставок завода — вся 
Россия, нашу продукцию зна-
ют и в Калининграде, и во Вла-
дивостоке. Три года назад мы 
отметили выпуск юбилейной, 
тысячной бочки. Через пару лет 
планируем выкатить 2 000-й  
полуприцеп. Хотя, в составе 
«Спецнефтетранса», надеюсь, 
это может произойти и раньше.

П.Ю. Привалов, директор  
ООО «АТП-СНТ»:

— В условиях ужесточения 
требований отечественного 
транспортного законодатель-
ства, а за последние четыре 
года весогабаритные параме-
тры менялись уже трижды, раз-
работка соответствующего им 
ППЦ имеет большое значение! 
Этот полуприцеп должен быть 
настолько грамотно вычерчен 
и изготовлен, чтобы не попа-
дать на штрафы и создавать 
предприятию, его эксплуатиру-
ющему, конкурентное преиму-
щество.

д.А. Павлов, главный 
конструктор ЗАО «Капри»:

— Среди решаемых задач — 
вопрос доработки конструкции 
термоизолированных прицепов 
для перевозки горячего биту-
ма. В свое время завод был 
лидером в данном сегменте, 
продавая по 60 единиц в год. 
И сегодня мы говорим о том, 
что необходимо вернуть утра-
ченные позиции. Наше КБ сей-
час работает над этой задачей. 
Есть некоторые предложения, 
но озвучивать их в публичном 
пространстве пока рано. Идет 
нормальная конструкторская 
работа, и по мере продолжения 
наших разработок, мы поймем 
на правильном мы пути или 
нужно еще искать альтернатив-
ный вариант.

Мыс Сибирский... Любой  
«КАПРИз» – 
за ваши 
деньги

— У «Капри» большой потенциал, — убежден директор завода 
А.А. Самсонов. — Коллектив с большим интересом и желанием 
относится к новым проектам и задачам. Конструкторы имеют хо-
роший опыт по разработке сложных машин и решению нестан-
дартных задач. Производственный комплекс также способен 
оперативно и безболезненно перестраиваться под изготовление 
любой техники, изменять объемы производства. Рынок техни-
ку знает и принимает. При правильной маркетинговой стратегии 
уже в ближайшей перспективе можно существенно увеличить 
продажи. С поддержкой компании «Спецнефтетранс» завод ждет 
большое будущее.

Новая для завода «Капри» модель — 
«АКН-10» на шасси КамАЗ-43118 с ци-
стерной для перевозки метанола, изго-
товленная для «Когалымского УТТ».

Площадка для
импортозамещения

Склад, где начальник снаб-
жения завода М. Миронов пол-
новластный хозяин, заставлен 
ящиками, коробками, контейне-
рами. В бензовозе деталей и ком-
плектующих — больше тысячи. 

— Импортная составляющая в 
нашей продукции остается высо-
кой — 80 %, — говорит Михаил 
Аркадьевич и добавляет с сожа-
лением. — Мы сейчас можем по-
купать отечественные клапана, 
крышки, но все, что высокотех-
нологичное — оси, тормозные 
системы, вся сливная армату- 
ра, — немецкое или голландское. 
Шланги, рекуперация, электри-
ка, даже ящики для огнетушите-
лей — итальянские. За державу 
обидно, отчего не могут у нас 
сделать не хуже заграничного?!

Вход в историю
— По желанию заказчика мы 

можем установить на раму и от-
ечественные оси, — поясняет 
Р. Лисовский. — Три оси — 150 
тысяч экономии.

Знакомьтесь, — Андрей Кисе-
лев, — представляет он тут же 
бригадира участка сборки шас-
си. — С напарником за две смены 
они могут собрать две «телеги». 

В «Капри» никого не смущает, 
что у производимого на заводе 
сухопутного, в общем-то, транс-
портного средства, имеются в на-
личии и палуба, и корма. Секрет 
смешения «жанров» прост: из-
начально цистерны для «Капри» 
изготавливались на мощностях 
судостроительный комплекса 
ВМФ — «Северная верфь». Так 
тут и переплелось все морским 
узлом.

— В свободное от работы время 
Андрей написал работу для уча-
стия в IX научно-практической 
конференции ЗАО «Спецнефте-
транс», — А. Могучий раскры-
вает таланты бригадира с другой 
стороны. — Фраза из этого докла-
да войдет в историю: «XXI век, 
солидная компания, а VIN-но-
мера ППЦ набиваем вручную. И 
только после вхождения в ЗАО 
«Спецнефтетранс» эта проблема 
ушла в прошлое…».

— Сам маркиратор Вам в работе 
показать? — бригадир перехваты-
вает инициативу. Видно, что он 
гордится новым станком и рад это-
му, пусть даже небольшому, науч-
но-техническому прогрессу на от-
дельно взятом рабочем месте. 

— Раньше, все делалось вручную, 
для каждого знака свой пробойник 
был, — поясняет А. Киселев. — Я 
уже придумывал конструкции, 
потому что они постоянно вылета-
ли, – по всему цеху картечь летала. 
Много брака было, ГИБДД вопро-
сы задавало. Теперь оттиск гораздо 
качественнее.

Железный цех

«Умный цех»
Вот, очередной полуприцеп 

перемещается в малярный цех, 
откуда выкрашенную технику 
перегоняют в цех № 2.

Р. Лисовский называет этот цех 
«самый умный»: 

— Здесь идет окончательная 
сборка. Ребята вживляют свет, 
монтируют запорную арматуру, 
ставят насосные станции, ги-
дравлику, автоматику.

— Иван, — обращается он к 
кому-то, заглядывая под полу-

На поверку
становись!

Участок тарировки. Отсюда, 
после поверки на транспортную 
меру вместимости машина посту-
пает на склад готовой продукции. 
Еще неделю назад такого подраз-
деления на заводе не было.

Завод получил аккредитацию 
в области обеспечения единства 
измерения для выполнения работ 
по поверке средств измерений. На 
прошлой неделе здесь провели та-
рировку первого своего полупри-
цепа. Сами.

До этого на заводе сидели пред-
ставители «Ростеста», — выпи-
сывали калибровочные паспорта, 
стоимость одной поверки — от 35 
до 80 тыс. рублей, при фактиче-
ской себестоимости пять тысяч.

— Мы сделали собственную 
высокотехнологичную систему, 
— говорит начальник ОТК ЗАО 
«Капри» Александр Соловьев, он 
теперь еще и калибровщик по 
совместительству. — В Петербур-
ге мы теперь вторая компания, 
кто может осуществлять поверку, 
причем не только новых своих 
цистерн, но и оказывать услуги 
сторонним владельцам ППЦ «Ка-
при».

Сейчас одно из новых направ-
лений завода — реновация полу-
прицепов, — рассказывает Алек-
сандр Анатольевич, — Мы уже 
пять штук сделали и продали, 
еще две законтрактовано. В пла-

«Заводской трейд-ин»

ПРОДУКЦИЯ «КАПРИ»

На «Капри» производят бочки 
(в т.ч., термоизолированные) для 
полуприцепов и шасси не только 
для перевозки светлых и тем-
ных нефтепродуктов, но и для 
кислот, цемента, пищевых про-
дуктов и много чего еще. Напри-
мер, здесь был изготовлен ППЦ 
для перевозки мальков семги. С 
французской компанией «Titan 
Aviation» была разработана мо-
дель авиационного заправщика 
из нержавеющей стали, которая 
и сегодня работает в Африке. С 
финской компанией «Eurotank» 
разработана и выпущена линей-
ка ППЦ повышенного класса. 
Также на предприятии есть опыт 
производства лесовозов и кон-
тейнеровозов.

Пока мы разбираемся с под-
рамником для будущего полу-
прицепа, в цехе № 1 вовсю идет 
изготовление цистерн. Снопы 
искр, скрежет металла о металл, 
гул, грохот вплетены в слажен-
ную работу заводчан. Сегодня в 
работе сразу четыре емкости. На 
первую из них, на вальцах с ЧПУ, 
еще только гнут первую обечай-
ку. На участке сварки идет мон-
таж секций и перегородок второй 
будущей цистерны.

— Вот, смотрите, сейчас одну 
обечайку на другую будут ставить. 
Важно, чтобы отметки точно 
совпали, — прорывается сквозь 
железную какофонию голос Мо-
гучего. — Самый ответственный 
момент — сварка трубопроводов. 
Варим французским газом. 

Так, на наших глазах растет 
корпус еще одной бочки.

На следующем участке готовые 
секции установлены на специ-
альный кондуктор, где и про-
исходит сборка корпуса третьей 
цистерны.

Четвертая бочка уже установ-
лена на «телегу», и после провер-
ки на герметичность отправится 
из цеха на покраску.

На выходе из цеха № 1 при-
мостилась и новая для завода 
модель — «АКН-10» на шасси  
КамАЗ-43118. 

— Агрегат для сбора конденса-
та нефти и унифицированная с 
ним автоцистерна под перевозку 
метанола – это абсолютно но-
вое для нас изделие, — отметил 
главный конструктор Д. Павлов. 
— Мы постарались реализовать 
возможности современного ав-
томатического проектирования 
(САПР), для того, чтобы сделать 
конструкцию удобной, опти-
мальной и хорошо задокументи-
рованной для производства.

прицеп, — выгляни к нам на ми-
нутку.

Из смотровой канавы, над ко-
торой навис оранжевый алюми-
ниевый «чемодан» на 32 куба, 
выбирается Иван Новожилов, 
бригадир участка окончательной 
сборки.

— Эта машина пойдет в Вол-
гоград, — говорит бригадир, — 
осталось проверить электрику и 
тормозные системы, и сегодня 
до конца смены отправим ее на 
взвешивание и тарировку.

Реновационную бочку от новой 
ни снаружи, ни изнутри не отли-
чить, но продается она на вторич-
ном рынке на 40 % дешевле.

Директор ЗАО «Капри» А. Сам-
сонов, называет этот новый про-
дукт — «заводской трейд-ин»: 

— В заводских условиях б/у 
бочка подвергается полной раз-
борке и деффектовке, — расска-
зывает Алексей Алексеевич. – 
Мы производим замену деталей 
и комплектующих, окрашиваем, 
производим тарировку ППЦ. 
Бочка сохраняет не менее 80 % 
своего первоначального ресур-
са, при этом, стоит существенно 
ниже.

— Проект по реновации ци-
стерн интересен конструкто-
рам, — признает Д. Павлов. 
— Это дает нам возможность 
оценить наши бочки после экс-
плуатации, увидеть, какие узлы 
следовало бы доработать, по-
смотреть, что мы сейчас делаем 
по-другому.

нах отработать в текущем году до 
30 б/у ППЦ. Каждую бочку после 
ремонта следует откалибровать и 
выдать подтверждающий доку-
мент. Видите, какую экономию 
дает новый участок?!

Олег ОПУТИН.
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СОБЕСЕДНИК

Жизнь как лоза

Сегодня статья великого русско-
го биолога и селекционера могла 
бы получить примерно следующее 
продолжение: «В гор. Чернушке, 
что расположен еще севернее и 
Белебея, и Барнаула, у инженера 
Бурдакова восемь виноградных 
кустов произрастают в открытом 
грунте и еще восемь — в теплице».

Не вдаваясь в подробности, сле-
дует сказать, что летом температура 
в Чернушке на 2-3 градуса ниже, 
чем в столице Алтайского края. Для 
теплолюбивой ягоды, которая уже 
при +8 впадает в «спячку», такого 
дефицита тепла вполне достаточно, 
чтобы не дозреть.

Знакомьтесь, инженер Геннадий 
Александрович Бурдаков, началь-
ник   производственно-техниче-
ского отдела ООО «Автодормаш-
сервис». 

— Да какой я виноградарь, — 
смущенно улыбается Геннадий 
Александрович. — Простое увле-
чение. Коммерческого интереса 
к этому делу у меня нет, – черен-
ками не торгую, в промышленных 
масштабах ягоду выращивать не 
собираюсь. Это для удовольствия, 
мне важен сам процесс. Хотя и ре-
зультат не безразличен. 

Как растет виноград, уральский 
паренек впервые увидел в начале 
восьмидесятых в Средней Азии. 
Учебка погранвойск в Оше, затем, 
полтора года «за речкой». Унылые 
ландшафты северного Афгана — 
3 000 метров над уровнем моря. 
Внизу — песчано-глинистая пу-
стыня, продолжение Караку-
мов, где только в оазисах вдоль 
рек: сады, виноградники, наделы 
хлопчатника, риса, пшеницы. Но 
служба в сводном боевом отряде 
погранвойск — не место для мичу-
ринских опытов. Это была война, о 
которой тогда в Союзе почти ниче-
го не знали.

— Обычно как было? Днем — все 
спокойно, для местных ты — «ра-
фик», «дуст», — кто мирный кре-
стьянин, кто моджахед различить 
трудно, а ночью – боевая работа.

«Зеленые погоны» прикрыва-
ли подходы к границе, охраняли 
объекты жизнедеятельности в ки-
шлаках, участвовали в засадах на 
маршрутах караванов с оружием и 
опием.

К «виноградной» теме Бурдаков 
вернулся в 2003-м, работая на-
чальником РММ в чернушинском 
УТТ.

— Моя коллега Анна Ивановна 
Некрасова принесла на работу че-
ренки. Не помню уже, откуда они 
у нее были. Я взял три. Весной вот-
кнул их на участке возле дома в Ат-
няшке. Один из них дал побеги. Но 
я его запустил, и только лет через 
пять, когда он уже разросся, решил 
привести куст в порядок, прокон-
сультировался, подрезал. 

Ее изгибы и переплетения не дано предугадать никому

«В гор. Белебее, Уфимской губернии, у доктора Сафатерова 
без всякой защиты в открытом грунту растет и плодоносит 
сеянец винограда, — писал и.В. Мичурин в статье «О раз-
ведении винограда в северной полосе» в 1911 г. — далее, в 
гор. Барнауле, Томской губернии, также в открытом грунту, 
растет уже несколько лет выведенный из семян г. Павлов-
ским виноградный куст».
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«… Надо уметь видеть и мелкий виноград, а 
не только огромные арбузы».

Рэй Бредбери

И через год он в благодарность 
выдал Г. Бурдакову первую ягоду. 

Потом Геннадий Александрович 
из районной газеты узнал, что в 
Чайковском пенсионер виноград 
выращивает. Съездил, познако-
мился, взял у Анатолия Александро-
вича Кузнецова пару подходящих 
для наших широт кустов — «Су-
пер экстра» и «Тасон». С тех пор и  
пошло…

При этом, садовод Бурдаков всю 
свою жизнь занимается «железом». 
После ПТУ работал трактористом в 
родном колхозе, куда и вернулся из 
армии, дорос до механика гаража. 
Окончил сельхозинститут — вы-
двинули на главного инженера. На 
этой должности отработал десять 
лет, — в лихое для села и страны 
время, — девяностые. 

На деревне главный инженер за-
всегда был первый человек после 
председателя, — кому трактор ого-
род вспахать, кому машину — дров 
привезти. Но и ответственность 
— за выход техники на поля, за 
доильное оборудование на ферме, 
электричество в школе, — тоже вся 
на нем.

Несмотря на обширные пол-
номочия, Бурдаков в злоупотре-
блении положением земляками 
замечен не был. Наверное, мог 
при проработке ушедшему в за-
пой трактористу и крепкое словцо 
вставить, но так это исключитель-
но в воспитательных целях.

Геннадий Александрович — жи-
тель сельский по рождению своему 
и складу характера: негромкий, до-
тошный, надежный. Привык любое 
дело доводить до конца, доходить 
до самой сути вопроса. 

В девяностые, когда на селе со-
всем с деньгами трудно стало, а 
семью надо кормить, Геннадий 
Александрович подался в город. В 
2001 г. устроился в чернушинское 
УТТ, куда бывшего главного ин-
женера колхоза взяли механиком 
автоколонны. Пришлось начинать 
все с самого начала. Вскоре был 
назначен начальником колонны, 
потом начальником РММ, а в 2006 
г. вырос до главного инженера од-
ного из крупнейших предприятий 
Чернушки.

— О сделанном тогда выборе не 
жалею, — говорит Бурдаков, — Это 
было время больших изменений 
в УТТ. Модернизация базы про-
изводственного обслуживания, 
обновление парка, выстраивания 
новых, рыночных отношений с 
заказчиками. Мы на работу впри-
прыжку бежали! Молодые были, 
задорные!

Единственное, только в горо-
де прижиться так и не смог, хотя, 
честно, пытался. Городская атмос-
фера не по мне, — шумно, суета. А 
здесь, в 10 км от Чернушки у меня 
дом, речка, соловьи по утрам поют. 

Здесь я дома. Поэтому, квартиру в 
городе продал и сказал своим: все, 
никуда больше не поеду. Семья 
была только «за». 

Семью — жену и троих сыновей 
— Геннадий Александрович счита-
ет фундаментом своей жизни. Это 
его гордость, его поддержка. А еще 
источником силы для него была и 
есть родная земля и любимая ра-
бота.

В «Автодормашсервисе», где 
сегодня трудится Г. Бурдаков, ре-
монтируют и обслуживают тех-
нику «Чернушинского УТТ» и 
«Дороса», строят снегоболотохо-
ды «Борей» и спецтехнику. Пред-
приятие является официальным 
сервисным центром и дилером 
«КамАЗа», занимается установкой 
и обслуживанием тахографов, про-
водит государственный техосмотр. 
Поэтому начальнику ПТО работы 
хватает.

Коллеги про Бурдакова гово-
рят: профессионал, для которого 
нет мелочей, мыслит системно и 
нестандартно, способен брать на 
себя сложные и ответственные ре-
шения.

Кроме этого, Геннадий Алексан-
дрович наставник и председатель 
выпускной комиссии в политех-
ническом колледже. Здесь он при-
сматривается к ребятам, которые 
могут прийти на предприятие.

— Будущих профессионалов надо 
растить. Если лоза хороший уро-
жай начинает давать к пятому году, 
то молодому специалисту, чтобы 
вникнуть в тонкости профессии, 
надо проработать на производстве 
также лет пять, не меньше. Но без 
помощи старших товарищей, он, 
как лоза без опоры.

В рассказе инженера, как и в 
жизни, витиевато переплетаются 
профессиональная деятельность 
и увлечение, и ты понимаешь, 
что без их гармоничного сочета-
ния любой человек не может быть 
по-настоящему счастлив.

— Виноград, — не устаю пора-
жаться, насколько пластичное рас-
тение, насколько с ним интересно 
работать. И сколько внимания эта 
культура требует, особенно на на-
чальном этапе. Осенью лозу рано 
укрыл — почки выпреют, или 
мыши глазки выгрызут. А чуть за-
мешкался — вымерзнет. Весной 
тоже все вовремя надо сделать. 
Прошляпил возвратные заморозки 
— побеги замерзнут, считай, две 
недели потерял. А уральское лето 
короткое, можно и не наверстать.

Так и с молодыми специали-
стами. Не доглядел, отмахнулся, 
парень себя не нашел, интерес к 
работе потерял. И пошел дальше 
искать себе место под солнцем в 
этой жизни. 

Виноград тоже растение солнце-
любивое. Радует урожаем только 
при наборе за сезон соответству-
ющей суммы положительных тем-
ператур.

Это я не к тому, что, давайте, 
молодым тепличные условия соз-
дадим, но и на самотек этот вопрос 
пускать нельзя. Я, вот, первый 
свой виноградный куст запустил, 
так он мне ничего и не давал. С 
кого спрос? С меня.

Сумма активных температур 
в летний период (за дни с 
температурой выше +10°С) 
для сортов раннеспелой 
группы винограда составляет 
не менее 2 500 °С, 
среднеспелых — 2 800–2 900 
и позднеспелых —  
3 000–3 300 °С.

!

— А нынешнее лето было дожд-
ливое, — продолжает Геннадий 
Александрович, вновь переклю-
чаясь на виноград, — поэтому со-
зревает позднее, ягода в открытом 
грунте кислит. В теплице картина 
лучше, — из восьми кустов поло-
вина с урожаем. Правда, пришлось 
кисточки через одну оборвать, 
чтобы вызрел. Мускатный уже 
сладкий, остальные еще на подхо-
де. Снимать урожай буду в конце 
сентября.

Сад у Геннадия Бурдакова не 
маленький – 12 соток. Кроме ви-
нограда, десять сортов яблони, 
шесть сортов груши, — каждый год 
он подсаживает по одному дерев-
цу. Ежевика первый урожай дала 
нынче. 

— Каковы мои творческие пла-
ны? — удивляется собеседник и, 
немного подумав, делится, — по-
строить новую, высокую тепли-
цу, высадить в ней южные, более 
поздние сорта винограда, чтобы 
они могли вызревать до середины 
октября.

Лоза плодоносит лет тридцать, 
— это мой долгоиграющий проект. 
Хотелось бы, чтобы все, что поса-
жено, пышно начало расти, пло-
доносить, чтобы потом сыновьям 
передать, их детям.

Олег ОПУТИН.

 За восемь месяцев 2017 г. 
«Пермское транспортное пред-
приятие» приняло участие в 
десяти тендерах.

В восьми из них общество при-
знано победителем. Один тендер 
признан несостоявшимся по при-
чине не достижения претендента-
ми пороговой цены, и был пере-
несен на IV квартал. 

Общая сумма выигранных тен-
деров составила 1 млрд 156 млн 
рублей, 100 млн из которых, —  
дополнительные объемы для 
ООО  «ЛУКОЙЛ-Инжиниринг» 
(филиал  «ПермНИПИнефть»), 
ООО  «Газпромнефть-Реги -
ональные  продажи»,   ООО 
«Газпромнефть-Транспорт», 
ЗАО «ЮНИС» («Т-Плюс»). Как 
следствие,  полугодовой  план 
по доходам ПТП выполнило на 
114 %.

  Линия технического контро-
ля будет запущена в сервисном 
центре г. Покачи ООО «Ремдор-
маш» до конца года.

— Установку ЛТК планируется 
произвести на площадях ТО-2 
сервисного центра, — сообщил 
и.о. главного инженера «РДМ» 
е.А. Молчанов, — где в сентябре 
запланировано провести косме-
тический ремонт. В настоящее 
время ведется работа по закупу 
необходимых инструментов и 
оборудования. Дата запуска ли-
нии — конец ноября.

Основным заказчиком услуги 
будет ООО «Покачевское УТТ», 
техника которого на сегодня дан-
ную услугу получает на стороне. 
Внедрение ЛТК позволит обще-
ству в рамках программы плано-
во-предупредительных ремонтов 
повысить сроки эксплуатации 
техники, качество обслуживания 
заказчика, а также удержать на-
правляемые на это средства вну-
три компании.

 15-16 сентября в г. Перми 
прошла региональная спарта-
киада ЗАО «Спецнефтетранс». 

Семь сборных, представляющих 
11 дочерних обществ европейской 
части России, прибыли померить-
ся силами в пяти спортивных дис-
циплинах. Около 150 спортсме- 
нов — работников компании съе-
хались из Москвы, С.-Петербурга, 
Волгограда, Усинска, Жирновска, 
Чернушки. Регион Коми пред-
ставляла сборная трех обществ 
г. Усинска — «УТТУ», «Транс-
Строй», «РСТ-2». Центральный 
регион также выставил сбор-
ную, в которую вошли работники 
«АТП-СНТ» и спортсмены ЗАО 
«Капри», впервые принимавшие 
участие в спартакиаде. 

Соревнования проходили на 
лучших спортивных площадках 
Перми. Волейбол, футбол, шахма-
ты, настольный теннис принимал 
крупнейший в Перми универсаль-
ный спорткомплекс им. В.П. Суха-
рева, пловцы состязались в спорт-
комплексе «Олимпия».

Первое место в футболе — у 
хозяев спартакиады, — команды 
«ПТП», которая также взяла «зо-
лото» в шахматах. Лучшие волей-
болисты, как оказалось, работают 
в «ЛК-Транс-Авто». «Дорос», ко-
торый традиционно первенство-
вал на волейбольной площадке, 
довольствовался одним «золо-
том» — в настольном теннисе. В 
плавании победу одержала сбор-
ная «Чернушинского УТТ» и «Ав-
тодормашсервиса».

В командном зачете кубок 
спартакиады достался пермя-
кам. На втором месте — команда 
«Дороса», «бронза» — у «Нижне-
волжского УТТ». Поздравляем!

В НЕСКОЛЬКО СТРОК

У Г.А. Бурдакова восемь виноградных кустов произрастают в открытом грунте
и еще восемь — в теплице.




